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汽车天下
uto world

告诉你汽车的核心竞争力！

数字车市

谈车论道

科技日报讯 来自中国行业网消息，据

相关行业分析师报告，目前我国三、四线城

市的居民对购车热情很高,汽车消费俨然成

了“刚需”,因此,汽车后市有更广阔空间。随

着新出台的汽车“三包法”即将实施，将会提

升零部件企业门槛,优势零部件企业有很多

机会与海外并购整合,这些优势意味着国内

汽车零部件优势企业形势大好。

谋了 7年的汽车“三包法”将于今年 10月

1 日正式施行。其中对零部件做了明确的、

没有弹性的规定。显而易见,对零部件方面

的严格规定必然会对行业产生深远影响。

当然,这对于以假冒伪劣牟取市场利益者而

言无疑是强烈打击，但对质量过硬的企业则

是利好，这将有助于零部件上市公司取得订

单和保持毛利率,实现强者恒强。

对于技术水平、品质把控能力相对原厂

件 有 些 差 距 的 企 业 而 言 这 是 个 不 小 的 挑

战。因此,想要获得市场就必须符合相关标

准,这必然会让相关企业在内部管理、产品技

术和质量方面做出提升,一些没有能力的或

者以假冒伪劣为主的企业将被淘汰,使产业

优化整合，为我们带来健康有序的市场。

中国零部件产业仍相当分散，在如何摆

脱同质化竞争,实现更高的质量生产,并向价

值链的上端迈进,是行业实现健康增长的关

键。而并购包括海外资产的收购,也是行业

未来实现转型升级的捷径之一。

在《2013—2017 年中国汽车铸件行业盈

利及投资价值研究报告》中指出，由于 2008

年经济危机并不具备周期性，因此未来的经

济动荡难以预料，全球并购市场很大，由于

近来欧美部分零部件公司破产,部分市场份

额被让出,中国零部件公司将填补空出的市

场份额。而通过并购，这些零部件公司无疑

将进驻更高利润市场。目前来看，汽车零部

件的原材料如橡胶、钢铁等，价格不断下滑,

将减轻企业的成本压力，增加盈利,也将对汽

车零部件公司构成新的利好。总体而言，零

部件市场正直行情上涨。

我国汽车零部件市场行情呈上升趋势

30万台

8 月 16 日，大众一汽发动机（大连）有

限 公 司 在 长 春 新 建 的 发 动 机 厂 正 式 投

产。长春工厂的筹建是为了扩大 EA888

发 动 机 的 产 能 。 这 款 发 动 机 由 奥 迪 研

发。新厂占地近 9.4 万平方米，一期规划

年产能 30 万台、二期规划年产能 45 万台，

两期规划目标将于 2014年实现。

62%

7 月，我国 SUV 车型在进口总量中所

占的份额继续增长，达到 62%。这表明

SUV 车型在进口汽车市场中所占的比例

连续 3个月超过 6成份额。而轿车和 MPV

车 型 在 进 口 总 量 中 所 占 的 比 例 分 别 为

32.7%和 4.8%。

90个车型

2013 年,大众汽车集团向中国市场推

出的车型达到 70个,其中 20个是在本地生

产的。到 2015 年计划向市场推出大约 90

个车型,其中 30个将在本地生产。

7成

长城汽车 23日发布中报，公司上半年

实 现 营 业 收 入 264.2 亿 元 ，同 比 增 长

44.4%；归属于上市公司股东的净利润为

40.9亿元，同比增长 73.7%。

3辆

日前，在美国圆石滩车展上，布加迪

全球首发了一款名为“Jean-PierreWimille”

传奇限量版车型。据悉，新车全球仅生产

3 辆。该车搭载一款 8 升 W16 四涡轮增压

发动机，最大功率可达 882.6千瓦，仅 2.6秒

即可完成从静止加速至 100公里/小时。

科技日报讯 （记者何晓亮）据

巴西汽车行业协会统计，7 月份中

国车企在巴西销量全部同比下跌，

但下跌速度较今年上半年有所放

缓，尤其是江淮汽车当月乘用车销

量排名略有回升。

根据巴西全国汽车经销商协会

的数据，巴西 2013 年 7 月份轻型车

新车销量为 323916 辆，去年 7 月份

轻型车销量 351381 辆（去年发布数

据为 351410 辆，今年更新），今年同

比下滑 7.8%。

1到 7月份，巴西轻型车的新车

累计销量为 2031716 辆，去年同期

则 为 1983724 辆 ，今 年 同 比 增 长

2.4%。前 7 个月，巴西所有新车销

量总和从 2080833 辆同比提升 2.9%

至 2141246辆。

自 2012 年起，中国车企在最大

出口市场之一巴西遇冷，销量持续

下跌。不过 7 月份中国车企巴西

销量跌势减弱；在整体车市滑坡的

背景下，江淮乘用车销量排名略有

反弹。

江淮汽车 7 月份在巴西销售了

1334 辆汽车，包括乘用车和轻型商

用车两大类型，所占市场份额达

0.41%，在各车企中排名第 14。相

形之下，2012 年 7 月江淮巴西销量

为 1482 辆，所占市场份额为 0.42%，

在各车企中排名第 14。江淮今年 7

月巴西销量同比下跌 10.0%。

虽然从上述数据可以看出江淮

7 月在巴西仍然同比下滑，但和今

年 6月的 29.3%跌幅相比，明显有所

改观。另外，江淮 7 月巴西乘用车

新车销量 1303辆，较去年的 1482辆

（去年 7 月江淮只在巴西销售了乘

用车）同比下滑 12.1%，市场份额也

从 0.53%略跌为 0.52%，但在各品牌

销量排名上，从第 13名提升到第 12

名，将去年第 12名的起亚甩到第 13

位。

今年 1到 7月份，江淮巴西累计

销 量 为 10269 辆 ，占 据 市 场 份 额

0.51%，在各车企中排名第 14 位；

2012 年 同 期 ，江 淮 巴 西 销 量 为

11747 辆，所占市场份额为 0.59%，

在各车企中排名也是第 14位。前 7

月江淮巴西销量同比下滑 12.5%。

前 7 个月江淮在巴西的乘用车销量

排名第 12 位，同样超越了起亚，较

去年同期提升一个名次。

另一家安徽汽车企业奇瑞 7 月

份当地销量为 733 辆，占据市场份

额 0.23%，在各车企中排名第 18位，

明显好于上半年的第 20 位。2012

年 7月份，奇瑞巴西销量为 1162辆，

占据市场份额 0.33%，在各车企中

排名第 15。奇瑞今年 7月在巴西销

量同比跌幅高达 36.9%，但低于 6月

份的 46.9%和上半年的 72.5%，显示

出跌势放缓。

1 到 7 月份，奇瑞巴西累计销

量 为 3237 辆 ，占 据 市 场 份 额 为

0.16%，在各车企中排名第 20，和上

半年保持一致，但市场份额提高了

0.01 个百分点。去年同期，奇瑞巴

西销量为 10270 辆，占据市场份额

0.52%，在各车企中排名第 15。奇

瑞今年 1 到 7 月在巴西销量同比大

幅 下 挫 68.5% ，稍 好 于 上 半 年 的

72.5%。5 月份以来，奇瑞巴西跌幅

已经有所缓解，6 月和 7 月进一步

改善。

江淮一枝独秀逆势攀升

中国车企 7月
巴西销量跌势收窄

华泰汽车集团董事张宏亮近日接受记者

采访时表示，华泰在非洲安哥拉和俄罗斯建

立的生产基地将分别于今年年底推出华泰全

系产品。目前，华泰汽车全球布局已初见规

模，国内市场和海外市场齐头并进，今明两年

华泰将迎来一个收获的季节。

张宏亮表示，以柴油发动机、自动变速箱

和整车为发展模式的华泰汽车，在发展初期，选

择了一条先发展动力总成的核心技术，再开始

大规模生产的发展之路。为了掌握属于自己

的核心技术，在市场竞争中拥有话语权，华泰汽

车与意大利发动机生产商VM公司和德国变速

器生产商ZF公司合作。引进了他们最新的清

洁型柴油发动机技术，并通过对技术的吸收和

再创新，掌握了领先的清洁柴油发动机和自动

变速器核心技术，成为目前中国唯一同时拥有

这两项核心技术的自主品牌汽车企业。

如今，华泰鄂尔多斯基地已具备年产 30

万台清洁柴油发动机和 45 万台自动变速器

和 45 万辆整车的生产能力。华泰汽车生产

的柴油机和自动变速箱除了配套华泰自己的

SUV 及轿车产品外，也在给国内其他一些主

机厂配套，还有一部分将出口海外市场。华

泰汽车还与北汽、上汽、通用五菱、荣威、力

帆、江铃等十多家车企签订了供应发动机或

自动变速器的协议。张宏亮表示，华泰汽车

拥有国内领先的清洁柴油发动机和六速自动

变速器技术，为其带来的利润将超过整车。

与此同时，华泰汽车还不断扩大海外市

场的份额。“我们的市场是全球化的。”张宏亮

表示，从创立之初就把目光投向了海外市场，

目前已在阿尔及利亚、伊拉克、尼日利亚、朝

鲜、利比亚、约旦、阿联酋、巴拿马等国建立了

经销网络。今年，华泰汽车还将在俄罗斯、越

南、伊朗、埃及、厄瓜多尔、乌拉圭、哥伦比亚、

委内瑞拉、玻利维亚等国发展经销网点和建

立KD工厂，推进本土化生产和管理。而华泰

汽车在安哥拉市场，预计每年将达 4 万辆销

量。此外，华泰汽车与马来西亚宝腾汽车的

合作正在进行中。这意味着华泰汽车将借力

宝腾的海外渠道优势，进军东南亚和欧洲市

场，加速实现华泰汽车进军海外的战略目标。

张宏亮说，为了不断提升华泰汽车的品

质和市场竞争力。华泰汽车今年还在德国慕

尼黑设立欧洲分部，招聘欧洲汽车设计工程

人才。在国内，华泰汽车拥有一个 2100 多人

的研发设计团队，其中包括 159 个韩国人和

17 个欧美人的技术骨干，为华泰的后续研发

提供了技术后盾。

“华泰今年的销售目标是 10 万辆整车。

到 2015 年，整车销量将达到 50 万辆。”张宏

亮说，华泰未来的规划是：整车方面，形成

SUV、轿车、MPV、新能源车及皮卡五大车

系，横跨 A、B、C 三大级别的几十款新车型，

全面实行平台化、模板化开发与管理；动力方

面，完善柴油发动机型谱，形成 1.0—3.0 升涵

盖所有 A 级至 C 级车搭载需求的全系列、清

洁型轿车柴油发动机产品。

据张宏亮介绍，2006 年国家发改委等 6

部委就明确提出《关于鼓励发展节能环保型

小排量汽车的意见》，明确鼓励开发、生产柴

油轿车和微型车。

“华泰已经做好冲的准备，一旦机会到

来，我们会冲得很快。”2012 年关于乘用车柴

油化鼓励细则已通过多部门会审，送国务院

一旦获批，未来购买柴油发动机轿车每辆将

获得 5000 元的补贴。到那时，我国柴油动力

的汽车会被更多的人认同并使用。2013 年 2

月，相关部门又对新能源车做出了新的定义：

不再局限于纯电和混电，哪种车更节能、更环

保，就是新能源车。也就是说，柴油和天然气、

氦气都能归为新能源车。在张宏亮看来，这

些对柴油车都是一个利好消息。张宏亮相

信，随着华泰汽车品牌知名度的不断提升，无

论是在国内市场还是国外市场，华泰柴油动

力技术及产品将会大展拳脚。

华泰张宏亮：今明两年将迎来收获季
□ 本报记者 王月菊

科技日报讯 （柯宗）日前，世界著

名三大设计奖之一、素有设计界“奥斯

卡”之称的红点设计大奖 2013 年度榜单

揭晓，全新 Riviera 别克“未来”概念车从

来自 56 个国家的 4394 件参赛作品中脱

颖而出，摘得“设计概念奖”。

这款由上海通用汽车泛亚汽车技术中

心主导开发的最新概念车于今年4月上海

国际车展全球首发，获得此项殊荣，不仅首

开中国汽车设计问鼎国际顶级大奖先河，

同时也是泛亚设计研发能力由“国内领先”

向“具有国际竞争力”稳步迈进的有力印

证。在本年度评选中，全新Riviera别克“未

来”概念车在历经创新水平、功能、人体功

能学、生态影响以及耐用性等各指标的综

合评价后以高分胜出。评委认为，该车“极

具未来感，并昭示了汽车的发展方向……

在同类设计中出类拔萃”。

中国汽车设计首夺国际大奖

电动汽车像所有的新兴产业一样，要经

历这么四个阶段。我认为，现在电动汽车还

处于第二阶段“导入期”，这也是电动汽车发

展，必须经过的一个，但是非常艰苦、艰难的

一个时期。只有渡过这个时期，我们才能迎

来快速发展的阶段。这个阶段里面，规模化

的示范，是加快导入的一个重要的措施。

到 2012 年，开始在政府的组织下，完成

了第一期示范工作。第一期示范工作推广的

总数是 27432辆。25个城市推广车辆数参差

不齐，几个城市在推广示范方面做的非常好，

而且取得了很多的经验。

在2012年底，各企业示范混合动力客车车

辆，数量最多是混合动力客车，占到总数 40%

几，这也是我们做的比较成功的一种车型。

纯电动客运车，也是大家最为关心的，在

2012 年取得了很大的突破。纯电动客车数

量也达到了 2526 辆。这在世界上还是比较

少的。也是中国的很重要的一个特色。

根据中汽协不完全统计 2013 年上半年

全国销售新能源汽车 5889 辆，比上年同期增

长 42.7%。2013年 6月，全国节能与新能源汽

车总保有量接近 4万辆。

除了数量上进步以外，我觉得技术上也有

很多进展，比如说混合动力公交车就很突出，这

就可以看到，比较好的车子百公里油耗，而且一

批车子的水平已经接近或者超过美国的一吨系。

电动车核心的部件就是电池，电池的技术

这几年有很大的进步。磷酸铁锂电池趋于成熟，

基本达到安全要求，寿命超过预期，成本明显下

降，成为现阶段车用动力电池的主要产品类型。

以三元材料为代表的新一代电池，在安全

性上正在取得很多进展，我们有希望在 2015

年，三元材料能够在国内电动车市场得到实际

应用。电池企业从非常乱的局面，逐步经过这

段时间的竞争，已经逐渐看到一些领头企业。

这是我刚刚讲到的过去的成绩。2013

年开始我们应该怎么做？据我了解，新一届

政府，从最高领导层开始，非常明确新能源汽

车要继续的支持，这个产业要做下去，示范工

程要做下去，具体工作在进行。

我国开展的大规模节能与新能源汽车示范

对推动产业成长有很大的推动作用，已经产生了

积极的效果。我认为，我们发展电动汽车是我国

汽车工业实现自主创新的机遇。必须要珍惜现

在已经取得的进展。充分认识差距坚持不懈努

力，实现电动汽车产业发展的既定目标。

下面怎么去做，有几个具体的观点供大

家参考。首先我认为混合动力汽车还应该受

到重视。它也属于电驱动汽车，广义的电动

汽车的含义，是汽车节能的有效技术。我认

为要巩固现在已经取得的中混混合动力客车

成绩，现在要保持 24 升/百公里的油耗水平，

但要降低成本，成本增加值争取不超过 15—

20 万元，有可能做到 2015 年的时候，可以不

需要财政补贴，混合动力客车自己走向市场。

另外对于深混乘用车技术，我觉得应该

支持发展，实现 4—5 升/百公里油耗目标，争

取在 2015 年实现产业化。在成功研发深混

乘用车基础上，应该发展插电式混合动力技

术，实现综合油耗 2—3升/百公里的目标。

推动公交车电动化。我觉得首先要坚持

安全第一的方针，稳妥推动公交电动化。第

二要降低综合成本这是公交电动化必须解决

的难题，否则很难发展。降低电池成本与减

少电池用量是降低成本的重要途径。同时我

们在探索快速充电和在线充电的新形势。探

索低成本的公交车电动化的途径。

推广纯电动乘用车的难点及措施，纯电

动乘用车的普及和应用，主要受到续驶里程

短，价格高、充电难的影响。要解决里程短，

要很合理的来定位纯电动乘用车使用的市

场。目前的水平，还是应该定位在短途的用

途中，同时要积极发展增程式。对价格高的

问题，首先要努力降低电池成本，同时要开发

更高能量的电池，来减少电池的用量。对于

充电难的问题，还要有措施，还是应该关注停

车位供电问题，要把很大的努力，放在这上

面。同时适当建设充电站。

这是目前电动车的合理的定位，就应该是

在使用半径50公里范围内，目前是合理的，随

着电池技术的进步，电动汽车的续航可以不断

增长，当然特殊的场景，比如说特斯拉这样的高

档的，不属于这个范围，大众化的车型还是电动

汽车的合理定位。

我们要花很大的力量来促进电池技术的进

步。目前，磷酸铁锂已经到了成熟的阶段，它合

理的续驶里程是120公里。有望在2015年将三

元材料推广到市场，有可能把里程增加到200公

里左右，如果真正解决了电动车电池技术，将实

现300公里。目前大家都在这方面努力工作。

对于基础设施建设，我觉得还是应该以

分散的慢充充电桩为主要的建设内容，同时

要适当地解决集中、快充充电站的技术，电池

组快速更换站，要根据实际的情况，针对特定

的场景是适用的。

另外在商业模式上，要做很多探讨。从

公共领域，从公交、出租、物流、环卫方面要给

予关注，公务用车今年势头非常好，国务院决

定在中央政府首先采用新能源乘用车。私人

用车要提倡多种形式，从私人整车购买、整车

租赁，到电池租赁。这样的话，就可以保持着

整车的销售价大大降低。以后将会有更多的

经营模式，2013年以后我们要认真去探讨的。

坚持创新，继续开展规模示范，相信我国

的电动汽车的发展，肯定会有很好的发展前

景。（作者系863计划电动汽车重大科技专项
特聘专家）

电动汽车正处于艰难艰苦的“导入期”
□ 王秉刚

科技日报讯（记者何晓亮）由中国道路

交通安全协会、中国汽车技术研究中心和中

国经济网共同主办的2013中国道路交通安全

论坛，将于8月29日在京开幕。记者近日从该

论坛新闻通气会上了解到，本届论坛将以“道

路交通安全：共同的责任”为主题，从人、车、路

等角度，就解决目前中国道路交通安全领域

存在的问题进行深入的探讨与交流。

目前，交通安全事故已经成为全世界对社

会、公民安全危害最深的“杀手”之一。据统计，

我国每年发生的各类交通事故中，50%缘于车

速过快，近30%因为超载超限，25%则出于车辆

性能问题。道路交通安全，已经随着汽车社会

的发展，逐渐成为当前热点民生问题。

针对于此，本届中国道路交通安全论坛，

汇集了来自公安、交通、安监等政府部门，国际

组织，科研机构，大专院校，学术团体，汽车整

车和零部件企业的 500 多位嘉宾和代表参

加。国内外权威专家学者将发表精彩演讲，

主要以我国的道路交通安全现状与问题为切

入点，从道路运输安全管理、交通事故紧急救

治、交通管理执法、交通事故数据研究利用、汽

车安全评价、交通基础设施建设、交通安全宣

传教育等多方面深入探讨国内外各级组织机

构在促进道路交通安全改善方面的作用，全

方位多角度的诠释交通安全事业需要社会各

界的积极参与和共同努力。

在论坛新闻通气会上，中国道路交通安

全协会秘书长王京表示，本届论坛主旨明确、

定位高端、着眼宏观、针对现实，将为交通安全

管理部门、重点行业企业和知名研究机构提

供一个国际化和专业性的交流平台，与会专

家和嘉宾也将就解决目前中国道路交通安全

领域存在的问题达成多方面的共识。

另据了解，论坛开幕前的8月28日，第五届

中国国际道路交通安全博览会也将于京举办。

2013中国道路交通安全论坛月底在京开幕

8 月 22 日，完全依靠甲醇燃料提供动

力的 15辆车在宝鸡开始运行，这标志着陕

西省被工信部确定为甲醇汽车试点以来

迈出了实质性步伐，也使陕西省成为继山

西省之后全国第二个正式启动甲醇汽车

试点的省份。

此次宝鸡市启动运行的甲醇汽车试

点，采用了陕西通家公司研发生产的 10辆

甲醇微型客车和 5 辆甲醇微型厢式运输

车，待西安、咸阳、榆林、汉中四市的试点

启动运行后，还将陆续投入 10辆陕汽集团

研发的甲醇载重车和 90 辆吉利公司研发

的甲醇小轿车，用于试点；高比例甲醇燃

料由陕西延长中立公司和陕西宝姜石化

公司提供。陕西省甲醇汽车试点的总体

目标，是通过 2—3 年的试点运行，完成各

项数据采集，完成对高比例甲醇汽车适用

性、可靠性、经济性、安全性的全面评价，

为陕西省乃至全国甲醇汽车产业化发展

积累经验。

陕西甲醇汽车试点在宝鸡启动

在日前召开的“2013 中国汽车电子国

际论坛暨汽车半导体应用峰会上，福田智

科信息技术服务公司总经理周洪波表示，

车联网领域的发展需先抓刚性需求。相

比乘用车来说，商务车的车载联网更具刚

性需求。

周洪波指出，乘用车物联网应用有

着基础保有量高、但黏性差、需求不够的

弱点。“乘用车更多是交通工具，公众娱

乐时间不多。除非外出旅游或遭遇长时

间堵车，否则公众在其上的娱乐需求并

不强烈。”

而商用车物联网则具有车上工作时

间长、对物联网需求强烈的优势，具有很

大的市场发展潜力。“商用车更多是一个

工作场所。驾驶员一天十几个小时都在

车上，其娱乐需求是刚性的。”周洪波举

例说。

目前国外商用车物联网市场已颇为

广阔。美国第三大车队管理独立运营商

TeloGis 已拥有 50 万台在线商用车。而在

中国，一些生产商用车的上市公司，仅具

备十万台在线的水平。

商用车物联网发展潜力巨大

（以上均为本报综合）


